



Das Projekt-Seminar Geographie  
des Pater-Rupert-Mayer-Gymnasiums in Pullach  
präsentiert und diskutiert  
am 23.01.2014

# Gentrifizierung in München

*Stadtviertel im Wandel*

KIPPSPORUNG  
IST  
APARTHOID

## Was bedeutet „Gentrifizierung“ eigentlich?

Die Gentrifizierung ist ein aus der Stadtsoziologie kommender Begriff und beschreibt spezifische sozioökonomische Umstrukturierungsprozesse in städtischen Wohngebieten als ein Phänomen der sozialen Ungleichheit.

Als Synonym wird der Begriff „Yuppisierung“ verwendet, der Bezug nimmt auf die Bevölkerungsgruppe der Yuppies (young urban professionals), die sich in den teils luxussanierten Vierteln niederlässt.

## Was erwartet mich?

ab 18.00 Uhr: Get-together mit kleinem Imbiss

18.30 Uhr: Darstellung des Gentrifizierungsprozesses anhand der Stadtviertel Giesing, Westend und Glockenbachviertel

ab 19.15 Uhr: Podiumsdiskussion mit interessanten Gästen:

- **Dietmar Holzapfel**  
(Geschäftsführer des Hotels „Deutsche Eiche“)
- **Stephanie Duckstein**  
(Künstlerin und Illustratorin)
- **Friedhelm Puhlmann**  
(Vorsitzender der Interessengemeinschaft Wohnanlagen am Perlacher Forst und Tegernseer Landstraße)
- **Maximilian Heisler**  
(Vorsitzender des Bündnisses Bezahlbares Wohnen)
- **Daniel Schmidt**  
(Immobilienmakler)
- **Günter Büschl**  
(Architekt und Projektleiter des Afga-Geländes)

## Wo findet die Veranstaltung statt?

In der Aula des  
Pater-Rupert-Mayer-Gymnasiums  
Wolftratschauerstraße 30  
82049 Pullach im Isartal